



ÊTRE JEUNE EN ASIE. Chine, Inde, Japon. – Jean-Charles Lagrée, Ingrid Therwath et Karyn Poupée

*Philippe Picquier, Arles, 2015.
135 pages, 9 euros.*

Les moins de 30 ans sont 600 millions en Chine, 650 millions en Inde et 52 millions au Japon. Les jeunes Chinois sont souvent confrontés à une forte pression durant leurs études, puis au déclassement sur le marché du travail. Les Indiens, et en particulier les femmes, se heurtent encore à des traditions archaïques et à la violence domestique. Dans ces deux pays, ils font de surcroît souvent partie des migrants qui quittent la campagne pour la ville. Si les Japonais ne voient pas le bout de la crise, ils sont malgré tout 90% à avoir une promesse d'embauche, à condition qu'ils obtiennent leur diplôme. Dans aucun de ces trois pays ils ne paraissent très désireux de s'éloigner de leurs traditions nationales. C'est en Chine qu'ils semblent les plus progressistes, tandis qu'en Inde les deux sexes préfèrent encore les mariages arrangés et que beaucoup de jeunes Japonaises rêvent encore d'être mères au foyer.

ÉMILIE GUYONNET